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Галина ШИПИЦЫНА

С 11 по 14 июля в Екатеринбурге 
работала VII международная 
промышленная выставка 
«Иннопром». Благодаря 
приглашению районной 
администрации удалось там 
побывать и увидеть главное 
масштабное промышленное 
мероприятие России.

В этом году в выставке участво-
вали представители 95 стран, в том 
числе из Японии, Германии, Италии, 
Кореи, ЮАР, Польши и т.д. В четырёх 
огромных павильонах расположи-
лись экспозиции российских и зару-
бежных компаний, представляющих 
продукцию, разработки и проекты в 
различных областях.

Высочайший уровень организа-
ции ощущался уже на парковке, где 
каждому подъехавшему автомобилю 
(а их были не десятки и даже не сот-
ни!) указывали удобное место сто-
янки. В холле прошли регистрацию 
гостей-посетителей – и входим в па-
вильоны. Один отдан промышленно-
сти Индии. На стендах представлены 
достижения металлургии и металло-
обработки, химической и фармацев-
тической отраслей, цифровой про-
мышленности и других. 

Другой павильон – технические 
новинки, товары быта, достижения 
науки и промышленности Китай-
ской Народной Республики. Увидели 
новую продукцию китайского авто-
прома, модели скоростных электро-
возов, достижения медицины, побы-
вали в чайном доме…

Конечно же, не могли не заинте-
ресовать стенды, представляющие 
достижения китайского агропро-
мышленного комплекса. Удобрения, 
рис, батат, соя и прочие бобовые. 
Даже предлагали попробовать све-
жесобранный арахис. Разговори-
лась с представителями провин-
ции Хэйлунцзян, где находится база 
«Longwa». Здесь производят длин-
ный рис («Longwa» дословно – «дра-
кон-лягушка»), выращивают и дру-
гие сельхозпродукты.

Поражают успехи российской 
промышленности: роботы, легковые 
автомобили и огромные «Уралы», ла-
зерное, медицинское и космическое 
оборудование; станки, авиационная 

и железнодорожная техника, трам-
ваи и измерительные приборы; экс-
курсии в 3D-формате и флешмобы. 
Многие уральские промышленные 
предприятия разнообразно, креатив-
но представляли себя и свою продук-
цию. Например, из рассказа специ-
алиста и материалов корпоративной 
газеты можно было узнать о дости-
жениях Белоярской АЭС и рассмо-
треть макет атомного реактора. 

А группа Челябинского трубопро-
катного завода представляла иннова-
ционный подход к подготовке кадров 
для современной промышленности 
в рамках корпоративной образова-
тельной программы «Будущее белой 
металлургии». Юноши и девушки в 
белом «превратились» в рыцарей-
джедаев из фильма «Звёздные вой-
ны» и сражались за торжество света.

В кластере Свердловской области 
прошла презентация инвестицион-
ных площадок. Зам. главы района 
С.С. Глубоковская побывала там и 
поделилась впечатлением:

– Данное мероприятие проводит-
ся для демонстрации предпринима-
телям и потенциальным инвесторам 
возможностей по развитию бизнеса 
в Свердловской области. Представля-
ли её пять территорий. Площадку по-
сетила с целью обмена опытом, так 
как заинтересованы в будущем при-
нять участие. Впечатление оставили 
презентации площадок, расположен-
ных на территории крупных горо-
дов: Нижнего Тагила, Новоуральска, 
Березовского. Они представили ви-
деопрезентации с применением си-
стемы трёхмерного моделирования. 
В плане инвестиционной привлека-
тельности району сложно конкури-
ровать с такими крупными террито-
риями, однако считаю, что ведение 
бизнеса в отдаленных муниципаль-
ных образованиях актуально для 
предпринимателей, которые хотят 
сэкономить на аренде или покуп-
ке недвижимости или земельного 
участка. Также немаловажно боль-
шое количество незанятых ниш.

Мы побывали на «Иннопроме» 
только в первый день работы вы-
ставки. Грандиозный проект оставил 
незабываемое впечатление даже на 
первый, ознакомительно-экскурси-
онный взгляд. А участие в этой вы-
ставке – это, конечно, возможность 
заявить о себе всему миру. 

На «Иннопроме» была представлена и коммунальная техника. 
Эта подметально-уборочная машина работает на метане.
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На форуме 
инноваций

Светлана ЧЕРЕМНЫХ 

Н.В. Щелконогова родилась 
и выросла в Камышлове. 
Окончила экспериментальный 
техникум в Екатеринбурге, затем 
приехала в родной город и стала 
работать на электротехническом 
заводе. 

Начинала техником в отделе 
главного механика, через два года 
стала инженером. Отвечала за по-
ставку нового оборудования, его 
ввод в эксплуатацию и списание 
старого. 25 лет проработала в отде-
ле главного механика. В 90-х годах 
на предприятии был период эконо-
мического спада, объемы поставок 
основной продукции резко снизи-
лись, перед заводом встала необхо-
димость переключиться на другую 
продукцию. В 1995 году был создан 
отдел маркетинга, деятельность ко-
торого была направлена на удов-
летворение нужд и потребностей 
производства. Начинали в отделе 
работать два человека: Василий 
Алексеевич Треногин и Надежда Ва-
сильевна Щелконогова.

– Чтобы сохранить рабочие ме-
ста, завод ориентировался на вы-
пуск товаров народного потребле-
ния: светильников, плечиков, печей 
для бани, балконных ящиков, горш-
ков для цветов, метизов для мебе-
ли... Времена были тяжелые, ра-
ботники завода не получали деньги 
наличными. Отдел стал изучать 
рынок сбыта. Выпуская мебельные 
стяжки, мы осуществляли бартер 
с мебельными фабриками Ирбита 
и Стерлитамака. Поступающая ме-
бель с этих фабрик сразу же реали-
зовывалась работникам завода по 
их заявкам. Мы не только работали 
с предприятиями на расстоянии, но 
и выезжали с проспектами на това-
ры народного потребления в города 
Свердловской, Челябинской, Тю-
менской областей. 

– Конечно, – делится Надежда Ва-
сильевна, – когда едешь с проспек-
том и знаешь, что товары не очень 
хорошего качества, думаешь: как 
убедить, чтобы взяли, ведь положе-
ние тяжёлое, а люди должны как-то 
жить. Нам шли на уступки – брали 
продукцию под реализацию. Если 
продавали, мы получали деньги и 
выдавали людям заработную плату. 
Это был интересный и очень слож-
ный период.

Помимо основной деятельности, 
у Надежды Васильевны всегда нахо-
дилось время для общественной ра-
боты. В самом начале трудового пути 
её выбрали в заводской комитет ком-
сомола. 

– Я была членом, затем замести-
телем секретаря комсомольской ор-
ганизации завода, секретарем ко-
торой был Владимир Михайлович 
Евсюков. В 1970 году он рекомен-
довал меня в избирательную комис-
сию, которая в тот период находи-
лась в школе № 5. С 1972 по 2000 год 
я работала секретарем избиркома. 
Сначала избирательные списки мы 

составляли сами, сверяли их, ходили 
в каждый дом, в каждую квартиру, 
которые относились к избиратель-
ному участку, чтобы – не дай бог – 
те, кто умерли, не попали в список 
избирателей. 

В 2000 году председатель Камыш-
ловской городской территориальной 
избирательной комиссии Геннадий 
Павлович Гридин пригласил меня 
в ТИК, там я работаю и сейчас. Мне 
нравится! Особенно интересно об-
щаться с коллегами, членами УИК, 
ведь постоянно что-то обновляется. 

– Надежда Васильевна являет-
ся «душой» нашего небольшого, 
но дружного коллектива, – делит-
ся председатель Камышловской 
городской ТИК А.С. Мотыцкий. – 
Наше знакомство состоялось в 2009 
году, когда меня назначили предсе-
дателем Камышловской городской 
территориальной избирательной 
комиссии. В то время Надежда Ва-
сильевна работала заместителем 
председателя. При формировании 
нового состава в 2010 году, на пер-
вом организационном заседании 
Надежда Васильевна единогласно 
была избрана секретарем. И это 
было верное решение: секретарь 
комиссии является «правой рукой» 
председателя, а её огромный опыт, 
исполнительность, исключитель-
ная ответственность помогают 
прекрасно справляться с обязан-
ностями, а такие человеческие ка-
чества, как чуткость, вниматель-
ность, доброта – одинаково легко 
работать как с опытными членами 
избирательных комиссий, так и с 
молодыми. 

Организаторы выборов

Незаменимый 
сотрудник 
и душа коллектива 

Стаж работы Надежды Васильевны Щелконоговой 
в избирательных комиссиях более 45 лет: 

с 1970 по 2000 год – в участковой избирательной 
комиссии, с 2000 года по настоящее время – 
в Камышловской городской территориальной 

избирательной комиссии. За годы работы в этой 
сфере Надежда Васильевна награждена 

Почётными грамотами ТИК, главы Камышлова, 
благодарственными письмами, 

грамотами и знаком почёта областной 
избирательной комиссии. 
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